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Башкортостан – на первом месте в экологическом рейтинге страны 

                  Государственное Собрание Республики Башкортостан 17 .04.2017 

 

         Заместитель председателя Комитета по аграрным вопросам, экологии и 

природопользованию Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан Руфина Шагапова считает объективным занятое 

Башкортостаном первое место в экологическом рейтинге регионов России, 

составленном в рамках Года экологии.  

         – Лидерство Башкортостана обосновано множеством экологических 

мероприятий. Мы пристально наблюдаем за деятельностью коллег в других 

регионах и намерены наращивать темп в части проведения мероприятий, 

посвященных Году экологии. В частности, учебные заведения республики 

активно внедряют стандарты экологического образования. Основы охраны 

окружающей среды прививаются детям с раннего возраста, – сказала Руфина 

Шагапова.  

        Результаты экологического рейтинга были получены в ходе экспертного 

исследования Центра зеленых стандартов, созданного при поддержке 

Минприроды России. При составлении рейтинга экспертная комиссия 

анализировала ситуацию в регионах по трем основным критериям: объем 

финансирования госпрограмм по охране окружающей среды и 

природопользованию, количество особо охраняемых природных территорий 

и количество мероприятий, которые проводятся в регионе в рамках Года 

экологии. Второе место после Башкортостана в рейтинге заняла Иркутская 

область, третье – Пермский край.  

 

Когда отходы – тоже товар     

                   Законодательное Собрание Ямало-Ненецкого АО  17 .04.2017 

         В рамках выездного заседания Комитета окружного парламента по 

промышленности, природопользованию и экологии парламентарии посетили 

полигон промышленных отходов Спорышевского месторождения. 

        В процессе освоения и эксплуатации на территории нефтепромысловых 

объектов месторождения формируется несколько типов производственных 

отходов, содержащих компоненты нефти. Депутаты ознакомились с одним из 

способов их утилизации. На полигон вывозятся нефтеотходы, которые с 

помощью специальной установки перерабатываются в строительный 

материал. Нефтезагрязненный грунт обжигается высокой температурой и на 



выходе получается песок, который можно использовать для ремонта дорог, 

отсыпки площадок, внутренних нужд при обустройстве месторождений и т.п. 

Мощность установки, которая, кстати, является российской разработкой, 

составляет 45 кубометров в смену. 

       Вторым пунктом посещения стал недавно открытый в городе 

мусороперерабатывающий завод. Предприятие представляет собой линию по 

глубокой переработке вторичных полимеров производительностью более 300 

тонн/месяц. Продукцией производства по переработке полимерных отходов 

является гранулы полиэтилена и полипропилена. В качестве сырья 

используются отсортированные полимерные отходы потребления и 

производства: плёнки для бытовой упаковки, пластиковые пакеты, 

одноразовая посуда, промышленная упаковка, пластиковые ёмкости. Отходы 

доставляются из мусоросортировочного комплекса г. Тарко-Сале. После 

открытия сортировочного комплекса в г. Надыме отходы будут доставляться 

и оттуда. Планируется приём полимерных отходов и от специализированных 

предприятий Ноябрьска, а также с предприятий ТЭК.  

 

В сёлах ЕАО могут появиться старосты      

                   Законодательное Собрание Еврейской АО  17 .04.2017 

        Рабочая группа в парламенте ЕАО обсудила законопроект «О старостах 

населенных пунктов в Еврейской автономной области». Документ 

рекомендован к рассмотрению в первом чтении.  

        Разработчики законопроекта предлагают избирать или назначать старост 

в селах, не являющихся административными центрами поселений. Основная 

задача старосты – представлять интересы односельчан при взаимодействии с 

органами власти, другими органами организациями. При этом староста не 

имеет права быть государственным или муниципальным служащим, 

замещать муниципальную  или госдолжность. Свои полномочия он может 

исполнять как на платной основе, так и безвозмездно. 

         Эта инициатива никого ни к чему не обязывает, но дает право 

муниципалитетам вводить институт старост, которые выступали бы в роли 

связующего звена между представителями власти и населением. В первую 

очередь законопроект разработан для маленьких сёл, где нет специалистов 

местных администраций, хотя старосты могут быть и в более крупных сёлах, 

главное, чтобы последние не являлись административными центрами 

поселений. 

         Поскольку институт старост – это одна из форм непосредственного 

осуществления местного самоуправления, то порядок  избрания или 

назначения старост, вопросы организационного обеспечения его 

деятельности, порядок взаимодействия представителя народа с властью         

(в случае принятия областного закона) будут устанавливаться 



муниципальными правовыми актами. В первом чтении законопроект будет 

рассмотрен на очередном заседании областного парламента, которое 

состоится 28 апреля. 

 

Диким животным необходимо цивилизованное содержание    

                   Московская городская Дума 18 .04.2017 

          С 13 по 24 марта т.г. на городском портале краудсорсинг-проектов 

прошло обсуждение темы «Дикие животные в городе». В нем приняли 

участие почти 3 тыс. москвичей, подано 1600 идей, выставлено более 50 тыс. 

оценок, получено 8 тыс. комментариев.  

        Участники заседания комиссии Московской городской Думы по 

экологической политике обсудили результаты.  Председатель комиссии Зоя 

Зотова поблагодарила участников обсуждения и подвела итог заседания: 

«Предлагаем рекомендовать Департаменту природопользования и охраны 

окружающей среды включить в проект закона «О животном мире в городе 

Москве» предложения москвичей, высказанные в ходе краудсорсинг-проекта 

и поддержанные экспертами». 

         Во-первых, прописать правовой статус диких животных и изъятых из 

дикой природы, тех, кто был разведен в неволе, занесенных в Красную Книгу 

города Москвы, новых редких видов животных, выявленных на территории 

города в 2001-2014 годах и установить меры охраны для каждого вида. 

       Во-вторых, предусмотреть нормы, направленные на ограничение изъятия 

из естественной среды обитания диких животных и максимальный выпуск в 

естественную среду обитания изъятых из незаконного владения и 

содержащихся в центрах передержки диких животных. Организовать учет и 

ведение реестра содержащихся в неволе диких животных города Москвы. 

        В-третьих, определить требования к содержанию диких животных в 

многоквартирных домах, ограничения и запреты, повышение 

ответственности владельцев, а также перечень отдельных видов опасных 

диких животных, содержание которых запрещено в многоквартирных домах. 

         В-четвертых, прописать требования к содержанию животных в 

общественных местах, список таких мест, перечень животных, разрешенных 

к содержанию в общественных местах, правила их содержания, усиление 

контроля и повышение ответственности. 

        В-пятых, разработать московский стандарт содержания диких животных 

в контактных зоопарках. 

        Законопроект о диких животных в городе Москве, который 

регламентирует содержание диких животных в городской среде и создаст 



правовую основу для их защиты, планируется доработать и вынести на 

рассмотрение столичного парламента в мае этого года.  

 

 

Региональный закон о ТПП примут в двух чтениях         

                   Законодательное Собрание Нижегородской области 19.04.2017 

         Одной из главных тем обсуждения на заседании комитета по экономике 

и промышленности стал проект закона "О Торгово-промышленной палате 

Нижегородской области". Документ разработан ТПП совместно с комитетом 

по экономике и промышленности регионального парламента. В соответствии 

с ФЗ "О торгово-промышленных палатах в Российской Федерации" 

предусмотрена возможность разработки регионального закона о Торгово-

промышленной палате.  

          Целесообразность принятия проекта закона обусловлена 

необходимостью наличия нормативного правового акта на уровне региона, 

так как федеральное законодательство устанавливает общие принципы 

работы территориальных палат, но не учитывает специфику регионов, 

местные традиции ведения бизнеса, сложившийся в конкретном субъекте 

порядок взаимодействия ТПП и региональных государственных органов и 

т.д. 

         Принятие законопроекта позволит региональной Торгово-

промышленной палате совместно с органами власти Нижегородской области, 

органами МСУ и предпринимательским сообществом более эффективно 

выполнять свои функции в целях модернизации и развития экономики, 

промышленности, бизнеса. 

         Как отметили на заседании, происходящие в экономике процессы 

заставляют приводить законодательство в соответствие с объективными 

потребностями бизнеса, совершенствовать нормативную правовую базу. 

Принятие этого закона поможет в деятельности региональной ТПП, которая, 

к слову, является одной из ведущих в России. В свою очередь это означает 

увеличение возможностей для развития реального сектора экономики, в том 

числе малого и среднего бизнеса в области. 

          По итогу обсуждения проект закона "О Торгово-промышленной палате 

Нижегородской области" рекомендован к принятию на заседании 

Законодательного Собрания 27 апреля в двух чтениях. 

 

Областной закон об управлении госсобственностью претерпит 

изменения        

                   Законодательное Собрание Свердловской области 19.04.2017 

        В комитете по промышленной, инновационной политике и 

предпринимательству прошло заседание рабочей группы по разработке 

законопроекта о внесении изменений в закон «Об управлении 

государственной собственностью Свердловской области».   



        Часть корректировок связана с совершенствованием государственного 

управления в сфере лесных отношений и в сфере управления объектами 

животного мира. Центр принятия некоторых решений предлагается 

перенести на ведомства, непосредственно занимающиеся вопросами 

предоставления лесных участков, тушения лесных пожаров, охраны и 

защиты лесов. 

        Обсудили пути совершенствования правовых отношений в сфере 

управления государственным имуществом. В частности, предлагается 

поднять стоимостную планку имущественных сделок, на осуществление 

которых требуется согласие министерства, правительства и 

Законодательного Собрания. Есть необходимость ряд формулировок закона 

привести в соответствие с измененной структурой исполнительных органов 

власти Свердловской области. 

 

Деятельность суицидальных интернет-групп обсудили в Совете 

Федерации        

                   Законодательное Собрание Ростовской области 19.04.2017 

         Председатель комитета Законодательного Собрания Ростовской области 

по социальной политике Дмитрий Катальников принял участие в 

парламентских слушаниях «Актуальные вопросы обеспечения безопасности 

и развития детей в информационном пространстве» 

         Мероприятие провел первый заместитель Председателя Совета 

Федерации Федерального Собрания РФ Николай Федоров. Он отметил, что в 

настоящее время подготовлены и уже находятся в стадии рассмотрения 

законопроекты, направленные на борьбу с различными формами содействия 

суицидам, вовлечения подростков в совершение действий, представляющих 

опасность для их жизни.  

        Были представлены рекомендации, направленные на обеспечение 

безопасности детского информационного пространства. В их разработке 

участвовало 53 региона Российской Федерации. В основу рекомендаций лег 

опыт Единого урока по безопасности в сети Интернет, который за три года 

стал самой масштабной кампанией в сфере охраны детства. Этот урок 

позволяет повысить грамотность молодого поколения в информационном 

пространстве, но эта работа должна проводиться постоянно.  

          

Представлен проект Стратегии-2030      

                   Законодательное Собрание города Севастополя 20.04.2017 

         В рамках пленарного заседания Законодательного Собрания города 

Севастополя врио Губернатора Севастополя Дмитрий Овсянников 

представил последний, откорректированный проект Стратегии социально-

экономического развития города Севастополя до 2030 года. Образ будущего 

Севастополя – геостратегический, культурно-исторический, гуманитарный и 

https://sevastopol.gov.ru/city/strategiya.php
https://sevastopol.gov.ru/city/strategiya.php


туристический центр России на Черном море, где комфортно жить, учиться, 

работать, творить и отдыхать.  

        В своем докладе врио Губернатора подробно рассказал о планах 

развития экономики, промышленности, городского хозяйства. Например, 

отрасль судостроения и судоремонта должна увеличить производственные 

объемы в семь раз, стабильной работой со средним уровнем зарплаты на 

уровне 63 тысяч рублей должны быть обеспечены 95% населения 

Севастополя. Существенно планируется модернизировать дорожное и 

городское хозяйство, здравоохранение, социальную сферу.  

         Депутаты заострили внимание на сохранении природных богатств 

Севастополя, вице-спикер городского парламента Александр Кулагин – на 

развитии Северной стороны, а также на соответствии проекта Стратегии-

2030 Генеральному плану Севастополя. 

 

Актуальные проблемы АПК       

                   Законодательное Собрание Новосибирской области 20.04.2017 

          Председатель Законодательного собрания Новосибирской области 

Андрей Шимкив на отчетной конференции Ассоциации крестьянских 

фермерских хозяйств и сельскохозяйственных кооперативов региона 

раскритиковал процесс проведения госзакупкок, ограничивающих 

возможности для региональных сельхозпроизводителей, а также обозначил 

свою позицию по другим важнейшим для отрасли проблемам. 

        Выступление перед аграриями спикер регионального парламента начал с 

темы кредитов, отметив, что основная проблема сейчас – взять 

инвестиционный кредит сроком на пять–семь лет, которые выдаются на 

приобретение техники. С короткими кредитами ситуация в последнее время 

улучшилась. 

         «В Законодательном собрании обсуждается вопрос о выделении 

дополнительно 100 млн рублей на компенсацию разницы по процентной 

ставке, что в итоге позволит увеличить общий объем выданных кредитов на 1 

млрд рублей. Мы выступаем за то, чтобы эти средства были направлены на 

приобретение сельхозтехники. В воскресенье мы будем встречаться с 

председателем Государственной Думы в Санкт-Петербурге, где однозначно 

поднимем вопрос по долгосрочным кредитам», – сообщил Андрей Шимкив. 

         Председатель Заксобрания резко высказался по вопросу проведения в 

области государственных закупок: «Это большой рынок, 5–7 млрд рублей в 

год по региону. Что происходит? Почему в числе поставщиков по 

госзакупкам нет наших производителей, даже крупнейших аграрных 

предприятий, а всё какие-то посредники? Я гарантирую, что мы в эту тему 

вникнем, чтобы хотя бы на следующий год предприятия регионального АПК 

могли участвовать в госзакупках», – заявил Андрей Шимкив. 

         Еще одна важная тема отрасли – вопрос изъятия неиспользуемых 

земель. «Его нужно поднимать в Госдуме и правительстве РФ по земле, так 



как механизма изъятия таких земель, сколько об этом ни говорили, нет до сих 

пор», – уверен спикер. 

 

Законопроект вынесен на общественное обсуждение       

                  Государственный Совет Республики Татарстан 21.04.2017 

        На портале «Открытый Татарстан» для общественного обсуждения 

размещен проект закона «О внесении изменений в Закон РТ «О наделении 

органов местного самоуправления муниципальных районов и городских 

округов РТ государственными полномочиями РТ по осуществлению 

государственного контроля и надзора в области долевого строительства 

многоквартирных домов и (или) иных объектов недвижимости». 

Предложения и замечания можно направить до 5 мая 2017 года. 

         Федеральным законом «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты РФ» введен новый вид государственного контроля 

(надзора) – контроль (надзор) за деятельностью жилищно-строительных 

кооперативов, связанной со строительством многоквартирных домов. 

Жилищный кодекс РФ дополнен статьями, регламентирующими вопросы 

организации и деятельности жилищно-строительного кооператива, 

осуществляющего строительство многоквартирного дома, а также контроля 

за деятельностью такого жилищно-строительного кооператива. 

          В Татарстане полномочия по осуществлению государственного 

контроля и надзора в области долевого строительства многоквартирных 

домов и (или) иных объектов недвижимости переданы органам местного 

самоуправления муниципальных образований РТ. 

         Законопроектом предусмотрено возложение на органы местного 

самоуправления также полномочий по контролю за деятельностью жилищно-

строительных кооперативов, связанной со строительством многоквартирных 

домов.  
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